

rungen an die Individuen, die sich aus den Entwicklungsbedürfnissen der sozialistischen Gesellschaft wie aus den grundlegenden Interessen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen ergeben, stellen sich unter moralischem Aspekt als —» **Pflichten** dar und die Ausbildung und Betätigung der subjektiven Eigenschaften, welche die Individuen befähigen, diese Pflichten bewußt zu erfüllen, als T. In diesem allgemeinen Sinn besteht die T. heute - wie **Hegel** treffend sagte - in der Angemessenheit des Individuums an die Pflichten der Verhältnisse. Tugendhaft ist, wer im Interesse des Fortschritts der sozialistischen Gesellschaft und damit auch im eigenen Interesse die Eigenschaften und Fähigkeiten ausbildet und

aktiv betätigt, die ihn in die Lage versetzen, einen maximalen persönlichen Beitrag zur weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft zu leisten. Treue zu den Idealen der Arbeiterklasse und zum Sozialismus, gesellschaftliches Verantwortungsbeußtsein, Einsatzbereitschaft für die Ziele der sozialistischen Gesellschaft, Solidarität und Hilfsbereitschaft, Zuverlässigkeit, Arbeitsliebe, Erkenntnisdrang, Unduldsamkeit gegenüber Mißständen, moralische Integrität u. a. Eigenschaften haben durchaus den Charakter von T., und eine wichtige Aufgabe der moralischen Erziehung besteht darin, die Ausprägung solcher T. zu fördern.